

Des billets SMS

TPF » Dans la nuit du mardi 8 au mercredi 9 novembre, à 1h du matin, la plateforme du billet SMS 873 exploitée par les Transports publics fribourgeois (TPF) subira une migration. Une nouvelle entreprise, qui fournit déjà les mêmes services auprès d'autres entreprises de transports romandes, livrera ces titres de transport SMS à la clientèle.

«Ce transfert ne devrait avoir aucun impact pour la clientèle», communique les TPF, qui re-

commandent toutefois aux utilisateurs de s'en vérifier la validité de leur billet SMS». Plus de six millions de ces billets ont été délivrés depuis leur création en février 2012. Le record annuel date de 2017 avec 630 000 billets. »

» SZ

Les pavillons se vident peu à peu

Romont » La transformation du CO de la Glâne avance. Des élèves retrouvent leurs classes.

Le chantier d'agrandissement et de rénovation du Cycle d'orientation de la Glâne est à moitié terminé, ont appris jeudi les délégués du CO réunis à Romont. Les premiers élèves investiront dans quelques jours les deux étages supérieurs du bâtiment central – des espaces lumineux, avec tableaux interactifs, casiers compartimentés, pupitres réglables et chargeurs individuels de smartphones et de tablettes.

Ce sera une découverte pour 15 des 37 classes (600 élèves) qui étudient depuis la rentrée 2021 dans des pavillons cossus, et pour 11 classes actuellement installées dans le bâtiment 2000, au Sud du complexe. Ces derniers céderont leurs salles actuelles aux services administratifs, qui

libéreront ainsi le rez supérieur du bâtiment central. La transformation des rez inférieur et supérieur pourra alors avancer, jusqu'à l'été 2023, terme de ce chantier.

Jeudi, les délégués ont accepté le budget de fonctionnement 2023 de l'établissement. Il table sur 16,2 millions de francs de dépenses, dont 14,5 à la charge des communes. Les autres recettes proviennent en majorité d'Epicentre (près de 1,1 mio de fr.), qui devrait afficher 3,4 millions de francs de charges.

Au final, les communes voient leur contribution progresser de 860 000 francs par rapport au budget 2022. Motif: le CO devra ouvrir une 50^e et une 51^e classe à la rentrée 2023 (200 000 fr.); les salaires seront indexés (3%, soit 240 000 fr.) et les effectifs renforcés (180 000 fr.); les intérêts de la dette bondiront de 150 000 fr. (à

550 000 fr.); enfin, les coûts énergétiques grimperont de 130 000 fr. (+22% environ).

En juin, les délégués avaient débloqué 380 000 francs pour l'installation de panneaux solaires sur le toit du bâtiment central. Jeudi, ils ont libéré une rallonge de 44 000 francs pour équiper le toit du bâtiment 2000. La production devrait ainsi gagner 42 000 kWh, pour atteindre 410 000 kWh. Un crédit de 70 000 francs permettra de relaire l'étanchéité du toit du bâtiment 2000.

A la rentrée, le CO de la Glâne comptait 118 professeurs, 1029 élèves et 34 arrivants allophones, dont 19 Ukrainiens. Les délégués ont aussi appris que le Conseil des parents diffusera l'an prochain un sondage sur l'école en continu. Selon les résultats, le CO planchera sur cette organisation dès 2024. » **STÉPHANE SANCHEZ**

Une demande de permis de construire a été déposée pour la nouvelle Maison du Gruyère, à Pringy

Futur écrin du Gruyère à l'enquête

« MAUD TORNARE

Pringy » La Maison du Gruyère, à Pringy, fait un pas de plus vers sa métamorphose. Lancé en 2017, le projet de transformation du site est à l'enquête publique depuis vendredi. Maître d'ouvrage, la Société coopérative Laiterie de Gruyères prévoit la construction de quatre bâtiments autour de la cave à fromages existante. D'un coût global de 32,3 millions de francs, le projet permettra de garantir à l'avenir l'attractivité de ce pôle touristique qui figure parmi les sites les plus visités du canton et de Suisse romande.

Construit par étapes

Doté d'un toit à quatre pans, chaque bâtiment aura sa propre affectation. Le premier qui sera construit abritera la fromagerie et le parcours visiteurs qui emmènera le public jusque dans la cave à fromages. L'accueil des visiteurs et le marché gruérien prendront place juste à côté dans une seconde maison. Le troisième bâtiment hébergera le restaurant tandis que le dernier volume sera dédié à l'administration et aux services. Le coût global du projet comprend 18,6 millions pour la nouvelle Maison du Gruyère et 13,7 millions pour la nouvelle fromagerie. Revue à la hausse, la capacité des caves et des presses permettra de fabriquer jusqu'à



Le projet de nouvelle Maison du Gruyère a été élaboré par le bureau d'architecture neuchâtelois frundgallina SA.

64 meules de Gruyère AOP par jour. Le projet prévoit la construction, par un investisseur tiers, d'un parking souterrain de 87 places.

Pendant toute la durée du chantier, la fabrication du

Gruyère et les activités de transformation du lait se poursuivront sur le site. La construction se fera par étapes d'abord avec la nouvelle fromagerie et le parking. «Nous espérons pouvoir commencer au printemps

2023», indique Fabienne Porchet, directrice de la Maison du Gruyère. Le permis de construire ne pourra être délivré qu'une fois les plans communaux d'équipement et d'aménagement de détail validés par le canton.

Selon le planning défini, la nouvelle fromagerie devrait être mise en service au printemps 2024. Le bâtiment actuel sera alors démolit, à l'exception de la cave qui sera conservée. «Un bâtiment temporaire en bois

La Braderie dans les chiffres rouges

Romont » La manifestation affiche des comptes déficitaires malgré une bonne édition 2022.

De retour cette année à la fin juin, la Braderie de Romont a vécu «une magnifique édition avec 5000 personnes présentes sur deux jours», soulignait jeudi

comptes affichent un déficit de 7800 francs. «Cela s'explique par l'absence de vente de tombolas. Nous avons également changé de logo, et il a fallu changer toutes les bâches qui sont mises aux quatre coins de la ville», indique le président.

L'association avait pour habitude d'envoyer un carnet de tom-

elles devaient nous reverser 100 francs. C'était vu comme du sponsoring forcé. Nous avons donc décidé de ne plus envoyer ces tombolas», explique David Buchs. A l'avenir, l'association compte rechercher davantage de sponsors et augmenter le prix des places des stands.

La prochaine édition aura

Oui au Réseau santé Sarine

Chérens » Réunie jeudi soir pour une session extraordinaire, l'assemblée communale de Chérens a approuvé les nouveaux statuts du Réseau santé Sarine (RSS) après une discussion animée. «La préfète a su apaiser les craintes», déclare la syndique Carmen Landolt Läubli. Les 26 citoyens présents ont élu à l'unanimité Florence Monney au sein de la Commission financière. Elle remplace Benoît Menoud, conseiller communal. Suite à l'acceptation par la préfecture du recours déposé contre le crédit pour Valtrai loc (traversée de localité), le Conseil communal a annoncé vouloir revenir avec une nouvelle proposition de financement. » **CB**

sera construit pour le restaurant, le marché gruérien et l'accueil des visiteurs. Les visites guidées seront mises en place dans la nouvelle fromagerie», explique Fabienne Porchet.

«Nous espérons pouvoir commencer au printemps 2023»

Fabienne Porchet

Le calendrier du projet prévoit une mise en exploitation de la nouvelle Maison du Gruyère pour l'été 2026. A noter que la fresque *La Poya de Teddy Aeby*, située actuellement dans le prolongement du restaurant, sera déplacée dans le futur bâtiment de l'accueil.

Fréquentation en hausse

Après deux ans de pandémie, la fréquentation de la Maison du Gruyère a retrouvé cette année son niveau de 2019. «C'est de bon augure pour l'avenir. En octobre, nous avons même retrouvé les groupes en provenance de Chine», indique Fabienne Porchet. En 2019, 181 909 personnes ont visité l'exposition et 670 000 visiteurs sont passés sur le site. «En 2022, nous passerions égaliser ces chiffres-là, à quelques pourcentages près», se réjouit la directrice. »

Une corporation en fête

Villarepos » Sur le thème «le bois énergie», la Corporation forestière du Haut-Lac (CFHL) invite la population à célébrer son 30^e anniversaire à la Cabane forestière de Villarepos, ce samedi 9 h 30. Sentier didactique, démonstration de déchiquetage de copeaux ou encore de treuil télécommandé pour le débar-

BÖSINGEN

CIRCULATION ALTÉRÉE

Dans le cadre de travaux de réparation sur la route cantonale entre Bösinggen et Laupen, la circulation se fera en alternance à Bösinggen, à la hauteur du giratoire Laupenstrasse – Industriesstrasse, du 7 novembre à 7h 30, au 9 novembre à 17h. En raison des travaux.